
Jahresbericht 2024 

Liebe Vereinsmitglieder des Förderkreises der Lahntalschule, 

dieser Bericht soll ihnen einen Überblick über die Aktivitäten, Veranstaltungen und die 

finanzielle Situation des Vereins im letzten Kalenderjahr geben. 

Im Jahr 2024 konnte der Verein seine Aktionen wie geplant durchführen. Die Teilnahme an 

verschiedenen schulischen Veranstaltungen wie z. B. der Einschulungsfeier war erfolgreich. 

Leider führten die Aktivitäten nicht zur Steigerung der Mitgliederzahl.  

Aufgrund der fehlenden Spende der Volksbank Heuchelheim zur Reihe Lesenswert entschied 

sich der Vorstand in diesem Kalenderjahr keine kostenintensiven Autorinnen oder Autoren 

zu engagieren. Stattdessen wurde im November in Kooperation mit dem Geschichtsverein 

Lahnau e.V. die Veranstaltung „Auf den Spuren jüdischen Lebens in Waldgirmes“ 

durchgeführt. Diese Veranstaltung wurde sehr gut angenommen und eine weitere 

Kooperation bietet sich an. 

Damit auch aktuelle Fördermaßnahmen bei schulischen Veranstaltungen dem Publikum 

präsentiert werden können, wurde die PowerPoint-Präsentation des Vereins überarbeitet. 

Auch im vergangenen Jahr hat der Verein wichtige Projekte der Schule, die ohne seine 
Unterstützung nicht möglich gewesen wären, gefördert und finanziert. Vor allem die 
Unterstützung der Fachbereiche Deutsch, Musik, Englisch, Sport und der Sozialarbeit trugen 
zur Stärkung der pädagogischen Arbeit und der Entwicklung der Schule bei.  

Die folgende Ausgabenliste zeigt, wo unsere Hilfe und Unterstützung gebraucht und 

angenommen wurde.  

Die Ausgaben 

Die Ausgaben beliefen sich im Jahr 2024 auf insgesamt 14836,21 €. Im Vergleich zum Vorjahr 

haben sich die Ausgaben um ca. 16% erniedrigt. Dies ist auf die geringe Anzahl der 

eingeschulten Fünftklässler und der kostengünstigen Kulturveranstaltung im Herbst 

zurückzuführen.  

Der jährlich anfallende Beitrag für die Schulsozialarbeit betrug rund 2934 €.  

Das Begrüßungsgeschenk für die 5. Klassen und das Gebäck/die Getränke am Tag der 

Einschulung kosteten rund 2172 €.  

Die Fachbereiche Musik und Englisch erhielten 1828,95 €, davon bekam mit 1248,95 € der 

Fachbereich Musik für die Gestaltung des Gesangsabends und der Musicalaufführung den 

größeren Anteil. Im Fachbereich Deutsch wurden die Projekte Poetry-Slam mit L. Ruppel und 

der Wettbewerb „Goldener Füller“ mit 1926 € unterstützt.  

Den größten Förderbetrag erhielt der Fachbereich Sport mit insgesamt 3803,79 €.  Davon 

wurde mit 2368,99 € die Anschaffung eines Beachvolleyball-Set bezahlt und mit rund 1435 € 

die Fahrt der WK4-Handball-Mädchen zum Bundesfinale nach Berlin unterstützt. 

Die Zuschüsse zu Klassenfahrten und Studienfahrten betrugen insgesamt 1450 €.  



Da die Vorstandsmitglieder die hergestellten Speisen zur Kulturveranstaltung im November 

spendeten, entstanden dem Verein für diese Veranstaltung keine Ausgaben. 

Bedauerlicherweise versäumten auch im letzten Jahr Mitglieder ihre Kündigung schriftlich 

einzureichen und verursachten durch Rückbuchungen und Gebühren Kosten von 66,49 €. 

Erfreulicherweise sind diese Kosten im Vergleich zum Vorjahr gefallen. 

Die Einnahmen 

Die Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden sind für den Verein zufriedenstellend. 

Die Gesamteinnahmen betrugen 13765 €, davon waren 11870 € Mitgliedsbeiträge von 322 

Mitgliedern. 

Ein wichtiger Teil der Einnahmen im Jahr 2024 waren Spenden verschiedener Personen, 

Firmen und Institutionen, die teilweise an bestimmte Projekte der Schule gebunden sind. 

Die größte Spende leistete die Firma ITK Lahnau mit 1000 €. Dieses Geld ist zur 

Unterstützung berufsbildender Maßnahmen bestimmt. Die Spende über 250 € von Herrn Th. 

Richter kam ausschließlich den WK4-Handballmädchen für die Berlinfahrt zugute.  

Besonders erwähnenswert ist die Spende der Zehntklässler, die im Sommer die Schule 

verließen und das Restklassenkassengeld über 435 € dem Förderkreis überwiesen. Auch die 

Volksbank Heuchelheim, Dennis Deichmann und Dr. Michael Lange trugen mit ihren 

Spenden (100 €, 60 € und 50 €) zu den Einnahmen des Vereins bei. Am Einschulungstag und 

Tag der offenen Tür nahm der Verein rund 76 € Spenden ein.  

Wir danken allen Spendern recht herzlich für ihre Unterstützung. 

Die Einnahmen des Förderkreises sind im Vergleich zum Vorjahr um rund 2348 € gefallen. 

Dies ist auf die geringere Anzahl an projektbezogenen Spenden sowie die Kürzung der 

Spendengelder seitens der Volksbank zurückzuführen. Die geringeren Einnahmen wurden 

größtenteils durch niedrigere projektbezogene Ausgaben ausgeglichen. Obwohl die Anzahl 

der Mitglieder fiel, 28 Personen verließen den Verein und 21 neue Mitglieder konnten 

gewonnen werden, nahm die Summe der Mitgliedsbeiträge geringfügig zu. 

Stand 31.12.2024 

Einnahmen 2024   = 14.436,43 € 

Ausgaben   2024  = 14.836,21 € 

Guthaben aller Konten = 30.991,10 € 

Anzahl der Mitglieder  = 322 

Im letzten Kalenderjahr waren die Ausgaben um rund 400 € höher als die Einnahmen. Durch 

die hohen Rücklagen ist die momentane finanzielle Situation des Förderkreises aber solide 

und die Unterstützung der Projekte im kommenden Jahr gesichert. 

Danken möchten wir allen Mitgliedern, Helfern und Spender, die mit ihrer Arbeit und 

Unterstützung die Arbeit des Förderkreises ermöglichen. 



Der Schulleitung, den Sekretärinnen und den Hausverwaltern danken wir für ihre Hilfe und 

gute Zusammenarbeit. 

Einen besonderen Dank gebührt den Mitgliedern des Vorstandes und auch den 

Kassenprüfern für ihre ehrenamtliche Arbeit, die einen erheblichen zeitlichen Einsatz und 

Aufwand erfordern. Besonders möchte ich Frau Sabine Götz danken, die als Schatzmeisterin 

schon seit vielen Jahren eine umfangreiche und hervorragende Arbeit für den Förderkreis 

leistet. 

Ausblick auf das Jahr 2025 

Damit der Verein auch im Jahr 2025 erfolgreich arbeiten und weitere Mitglieder werben 

kann, ist die Teilnahme an den Schulveranstaltungen wie Abschlussfeier, Einschulung und 

Tag der offenen Tür geplant. 

Eine Veranstaltung des Förderkreises in der Reihe Lesenswert ist im laufenden Kalenderjahr 

vorgesehen.  

Im Hinblick auf die Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfenden im kommenden Jahr 

sollen verstärkt Personen für die Mitarbeit im Vorstand des Förderkreises angesprochen 

werden. 

Ab diesem Kalenderjahr wird aufgrund veränderter Bankvorgaben der Einzug aller 

Mitgliedsbeiträge im März erfolgen. 

Martina Euteneuer 

Vorsitzende des Förderkreises der Lahntalschule e.V. 

12.03.2025 

 


